

| | | |
|---|--|--|
|  | 気付き・考え・行動する子 西田の丘 杉並区立西田小学校 学校通信 URL:http://www.suginami-school.ed.jp/nishitashou/ | もくじ ・巻頭言 ・行事予定 ・生活目標 ・西田ニュース ・創立 80 周年記念式典 ・12 月英語村 ・移動教室の思い出 ・研究の実践報告(2 年) ・研究 3 学期の取り組み |
| | 主体的な行動を大切に！ | |

主体的な行動を大切に！

主幹教諭 辻畑 玲二

寒さも少しずつ厳しくなり、冬の訪れを感じる頃となりました。早いもので今年も残り1か月となりました。

現在、FIFA サッカーワールドカップカタール大会が行われており、各大陸予選を勝ち抜いた32チームが1つのワールドカップを目指して、連日、熱戦を繰り広げています。日本代表はベスト8を目標にしています。チーム一丸で頑張り、ベストを尽くし悔いのない戦いをしてほしいと思います。

さて、サッカーを観戦する際、皆さんはどこを見て観戦していますか。直接観戦やテレビなどにより見る視点は手段によって異なると思いますが、基本はボールを持っている選手だと思います。ご存じの通り、サッカーは1対1で行い、より得点を多くとったチームの勝ちです。全員がボールに触れていることはありませんが、ボールに関わろうとしたり、ボールの行方を追うことはできます。

元日本代表の中田英寿選手は高校時代、「サッカーの試合90分間のうち、自分がボールを持っている時間は2分ぐらい。だからそれ以外の時間いかに動き、相手の裏をとっていい形でボールをもらうのが、重要だと思っています。」と答えています。

ボールを持っていないときに、状況を把握し、どのような動きができるのかを考え、行動に移すことが大切であると言っています。

学校生活では、どうでしょうか。ある日、クラスでこのような出来事がありました。本棚の本が乱雑に置かれており、それをきれいに整理整頓している子がいました。その子はどのような思いで本の整理整頓をしたのでしょうか。

きっと「みんなが本を取りやすいように」という思いからそのような行動をしたのでしょう。誰に言われたからでもなく、自分たちで考え、行動に移すことができることが素晴らしいです。また、人が見ていないところでも、「よりよいクラス、よりよい学校」にするために努力をする、このひたむきな行動が大切です。後日、このことを道徳の授業で取り上げた際、その子は少し照れくさそうにしていました。

今年度は、生活委員会で毎週の生活目標を全校朝会で伝えています。毎週、学校の様子、できた点、できなかった点などを振り返り、次週の目標を考えます。その際、「やらされるのではなく、自分たちでやっていく」ことを念頭に児童の考えを大切にしています。全校朝会で伝えるのは毎回2名ですが、その裏でどのような内容を伝えれば全校児童に伝わるのかを考え、協力しながら活動をしています。

人が見ている見えていないに関係なく、「何かに向かって自分で考え、行動し、努力していくこと」。このことがとても大切なことであると感じています。

最後に12月3日(土)には、80周年の記念行事を行います。この日を迎えるにあたり、「つなぐ」をテーマに子どもたちが実行委員となり、主体的に取り組んできました。午前には、記念集会、西田博覧会。午後には、80周年を祝う会を行います。児童、保護者、地域の方々と学校がこれを機に、よりネットワークの輪を広げ、つながりができればいいと思います。またこの先、90周年、100周年と西田小学校が発展していくことを願っています。

創立80周年記念行事について

80周年委員長

いよいよ80周年記念行事の日、12月3日(土)が間近となりました。子どもたちが主体となり、記念集会や西田博覧会の計画、各会場の装飾などの準備を進めてきました。

記念集会では、西田小に関わるたくさんの方への感謝を表したり、「8」や「80」にちなんだチャレンジをしたりするコーナーなどを校庭で行う予定です。拍手でご協力いただくコーナーもありますので、ぜひともご参観ください。

西田博覧会では、西田小の歴史、現在を6年生が語ります。さらに西田小、そしてこの地域を未来に向けてよりよくするための話し合いを6年生が来賓の方などを交えて語り合います。また、6年生は来賓のエスコートも担当いたします。6年生の保護者の方は、この様子を教室での生中継でご覧いただけます。

さらに午後は80周年実行委員会の方々を中心とした「80周年を祝う会」を行い、餅つきやバザー、有志の児童によるゲームのコーナーなどがあります。

西田小に関わるみんなが楽しく、歴史に残る1日、伝説の1日になりたいと思います。ご参観やご協力、子どもたちのがんばりへのエールなどをいただきますよう、どうぞよろしく願いいたします。



「8」「80」チャレンジ予選の様子
どんなチャレンジが飛び出すか
当日が楽しみです！



5・6年生「西田英語村」を行います！

西田英語村担当

体育館にレストランや旅行代理店などのブースを設け、英語を用いてやりとりをします。これまでに外国語の学習で学んできた表現が「伝わった！」という実感が味わえる機会にしたいと考えています。お子さんの学年に関わらず、ぜひ、西田小学校の特色である「西田英語村」の様子を一度ご参観ください。



前回6月の様子



- ・6年生 12月 9日(金) (1~4時間目)
- ・5年生 12月13日(火) (1~4時間目)
- ☆ 5年生の英語村にはJ-COMの取材が入ります。

<予告> 2月には4年生の「西田英語村」を行います。

来年の2月20日(月) (1~4時間目)には、4年生の西田英語村を行います。昨年度も行う予定でしたが新型コロナウイルスの感染拡大のため実施できず、4年生で行うのは初めてです。場所は、体育館です。そちらもぜひ、ご参観ください。



会場でお待ち
しております！



○12月の生活目標 2学期の生活をふいかえろう

生活保健部

朝晩の冷え込みに、冬の訪れを感じる季節となりました。早いもので、今学期も残り1か月です。2学期は様々な行事がありましたが、安全に配慮しながら工夫をして乗り越えることができました。保護者の皆様には、お子様の健康管理に気を配っていただきましたことを感謝いたします。学校では、学期末を迎え、自分の生活を振り返り、よいところはさらに伸ばし、課題があれば前向きに克服し、新しい年につなげられるようにしていきます。

子どもたちは、地域の方々に見守られて安全に登下校ができております。年末年始を控え、何かと慌ただしくなりますが、朝、お子さんを送り出す際やご出勤の際など、子どもたちの安全を一緒に見守り、声をかけてくださると嬉しいです。また、登下校時の歩き方や周囲をよく見ることなどについても話題にさせていただきますと幸いです。